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В первые дни своего губернаторс-
тва Дмитрий Дмитриенко заявил, что 
из Москвы на работу в правительс-
тво региона он планирует привезти 
не более 5 сотрудников. «Будет про-
ведена тонкая настройка. Оцени-
вать деятельность чиновников буду 
исключительно по делам», - в сво-
ем первом интервью заявил новый 
губернатор. Видимо, дела их были 
очень плохими, ведь чем-то иным 
увольнение полутора сотен человек 
прежней администрации области 
объяснить вряд ли возможно.

Кадровая чистка
Своих мест постепенно лишилось абсо-

лютное большинство вице-губернаторов, ми-
нистров и их заместителей, руководителей 
комитетов, секторов, управлений и отделов. 
Например, первому заместителю губернато-
ра Макарову дали год, чтобы он ввел в курс 
дела прибывших в Мурманск новых чинов-
ников. После чего отправили в отставку. 

Уходящих чиновников «евдокимовского» 
призыва Дмитриенко заменял близкими 
себе людьми, работавшими с ним в Крас-
ноярском крае, в Морфлоте, в Госкомрыбо-
ловстве. Были, впрочем, и весьма странные, 
мягко говоря, кадровые решения. Так, мини-
стром строительства был назначен некий 
господин Шаулов из Архангельска, правда, 
так и не приступивший к работе. Так как 
вскоре стало известно, что против него воз-
буждено уголовное дело по подозрению в 
хищении бюджетных денег в Архангельске. 
После чего сообщение о назначении Шау-
лова было спешно удалено с интернет-пор-
тала правительства Мурманской области.

Безусловно, губернатор несет ответ-
ственность за все, что происходит в реги-
оне, и с учетом этого подбирает команду. 
К тому же, надо признать, кадровые чис-
тки проводил и предшественник Дмитри-
енко. Однако же если кадровая политика 
губернатора Евдокимова была по-своему 
предсказуема и логична - он рекрутировал 
представителей из региональной элиты 
и бизнеса, - то в действиях новой власти 
пока чувствуется сумбур. К тому же при 
Евдокимове такого размаха кадровые чис-
тки не достигали.

Так и хочется спросить: ну неужели в Мур-
манской области не нашлось профессиона-
лов, достойных отвечать за ветеринарию 
(председателем комитета по ветеринарии 
стал человек, ранее возглавлявший вете-
ринарную станцию в Санкт-Петербурге) 
или за лесное хозяйство (комитетом по 
лесному хозяйству доверили руководить 
директору одного из лесхозов Карелии).

Можно лишь предположить, что в основе 
первого этапа кадровых ротаций было же-
лание, подкрепленное прямым указанием 
от «московских покровителей» из «Единой 
России», полностью очистить коридоры 
власти от представителей команды экс-гу-
бернатора Евдокимова.

Не работа,  
а сплошная реформа
Спустя год работы глава региона пошел 

по второму кругу. Так, в отставку была от-
правлена вице-губернатор Ольга Лежен-
кина, курировавшая финансовый блок. 
Причины названы не были. Возможно, она 
поплатилась за «доброту душевную», за 
то, что старалась внимать просьбам полу-
чателей бюджетных средств. Потому как 
сменивший ее на этом посту господин Ве-
дерников взял курс на жесткую экономию, 
фактически парализовав работу многих 
сфер экономики Мурманской области.

Потом область покинули еще несколько 
заезжих министров и руководителей об-
ластных ведомств, отвечавших за транс-
порт, рыбохозяйственный комплекс, сель-
ское хозяйство… Причем происходило это 
тихо и незаметно. «Смотришь, а министр 
уже другой, - удивляется один из депута-
тов областной Думы. - И снова нужно вре-
мя на знакомство, на то, чтобы наладить 
рабочие отношения».

А вот отставка первого вице-губернатора 
С. Смитюшенко незамеченной не осталась. 
Ведь долгое время он был самым близким к 
главе региона человеком. Почему он впал в 
немилость - официальных причин увольне-
ния так и не было названо. Не потому ли, что 
без энтузиазма относился ко многим, в том 
числе кадровым, решениям своего шефа?

Кстати, после ухода Смитюшенко губер-
натор выступил с идеей вообще упразднить 
должность первых вице-губернаторов. Толь-
ко вот надолго ли? Ведь в последние полто-
ра года изменения в структуре областного 
правительства происходят с завидной регу-
лярностью. Например, в августе комитет по 
сельскому хозяйству решением губернато-
ра превратился в управление, а с 1 ноября и 
его решили упразднить. Вместо управления 
появится комитет по агропромышленному 
комплексу и продовольственному рынку.

Также с 1 ноября приказало долго жить 
министерство здравоохранения и социаль-
ного развития - на его базе теперь опять 
появятся министерство здравоохранения 
и министерство труда и социального разви-
тия. Кстати, против их прошлогоднего сли-
яния  выступала фракция «Справедливая 
Россия» в облдуме. 

В результате последней реформы струк-
туры органов исполнительной власти другие 
ведомства также подверглись  реорганиза-
ции, плюс появились новые. Наблюдатели 
гадают, кто их возглавит - местные специа-
листы или опять «приглашенцы»?

Ради справедливости стоит отметить, 
что не все кадровые решения главы ре-
гиона вызывают вопросы. Например, ми-
нистру энергетики и ЖКХ Геннадию Мики-
чуре многие отдают должное, считая его  
пахарем и человеком, который старается 
вникнуть в суть каждой «профильной» 
проблемы. Вот как оценивает работу с ним 
руководитель фракции «Справедливая 
Россия» в облдуме Александр Макаревич: 
«Мы работаем в оперативном режиме с 
министром Геннадием Микичурой, решаем 
многие вопросы очень быстро».  

Но в то же время эксперты считают, что 
глава области должен перейти к более 
внятной кадровой политике. Иначе в даль-
нейшем эффективность деятельности ре-
гионального правительства будет только 
ухудшаться, а результатом может стать  
развал многих отраслей экономики, кото-
рые уже сегодня «дышат на ладан». 

Рейдерский захват?
Варяги возглавили не только большинство 

органов исполнительной власти, но и мно-
гие областные предприятия. Одно из них 
- Кольское государственное дорожное ре-
монтно-строительное предприятие (ДРСП). 
Много лет оно занималось ремонтом и об-
служиванием дорог в Кольском районе. Од-
нако  в прошлом году новая региональная 
власть решила и здесь провести реоргани-
зацию - путем присоединения к Кольскому 
ДРСП аналогичных предприятий, работаю-
щих в других городах Мурманской области. 
Видимо, чтоб легче было управлять и пра-
вильно направлять финансовые потоки.

На руководящие должности в объеди-
ненном предприятии правительством об-
ласти были назначены жители Москвы и 
Новосибирска. После чего, по словам ра-
ботников ДРСП, начался полный беспре-
дел, и атмосфера на предприятии стала 
просто невыносимой.

Во-первых, были выжиты многие специ-
алисты-дорожники, зато на предприятии 
были введены новые должности: финансо-

вый директор, его помощник, заместитель 
директора по корпоративному развитию, 
пять заместителей гендиректора, четыре 
логиста, зарплата которых значительно 
отличается от зарплаты инженерных ра-
ботников и рабочих.

К примеру, по словам работников, за-
рплата логиста - 30-40 тысяч рублей, а ма-
шиниста погрузчика - 15 тысяч. Что уж го-
ворить о дорожных рабочих, чья зарплата 
составляет 8 тысяч рублей. Да и эти мизер-
ные деньги вовремя не выплачиваются. 

Люди давно забыли, что такое аванс. 
Нередки случаи невыплаты отпускных. О 
том, что существует отраслевое тарифное 
соглашение, где определена базовая став-
ка дорожного рабочего 1-го разряда, никто 
и не вспоминает.

- Мы неоднократно приостанавливали 
работу в связи с невыплатой зарплаты 
свыше 15 дней, - рассказали рабочие. - Но 
наш коллектив за многолетний опыт рабо-
ты на предприятии воспитан так, что мы 
«болеем» за свое дело, и работы возобнов-
лялись. Но от этого нам не легче. Кормить 
свои семьи нам нечем. А ведь на предпри-
ятии работают целые династии, у которых, 
по сути, один кошелек.

Работники неоднократно обращались в 
прокуратуру. Одна из проверок показала, 
что деньги у предприятия, чтобы не допус-
кать нарушения сроков выплаты зарпла-
ты, есть. Но руководство расходует их на 
другие цели, за что руководитель Кольско-
го ДРСП даже был привлечен к  админис-
тративной ответственности. Однако люди 
справедливо полагают, что «предупрежде-
ния и штрафы в размере тысячи рублей 
- это не ответственность за невыплату за-
рплаты более чем тысяче работников».

На фоне задержек зарплаты отсутствие 
молока и спецодежды для рабочих вред-
ных профессий кажется сущей мелочью. 
Но впереди новая напасть - сокращение. 
Администрация предприятия уже заявила 
о намерении уволить 200 человек - до-
рожных мастеров, прорабов, дорожных 
рабочих, механиков, механизаторов, во-
дителей, инженеров, геодезистов и мно-
гих других. Причем увольнение это плани-
руется как добровольно-принудительное, 
то есть якобы по собственному желанию. 
Для тех же, кто откажется писать заявле-
ние, уготовлена незаконная аттестация и 
создание таких условий труда, в которых 
никто долго не проработает.

«Мы, работники Кольского ДРСП, расце-
ниваем все происходящее как рейдерский 
захват стабильно работающих, конкурентос-
пособных предприятий», - говорится в обра-
щении коллектива на имя президента РФ Д. 
Медведева и депутатов фракции «Справед-
ливая Россия» в облдуме. Авторы обраще-
ния уверены, что такое открытое разорение 
дорожных предприятий не может проходить 
без участия высокопоставленных лиц, что 
еще более усугубляет ситуацию.

Из всего этого можно сделать вывод, по-
чему некоторые приезжие назначенцы не 
могут добиться положительного результата 
в управлении жизненно важными сферами 
региона. Да потому что они приехали зара-
ботать по-быстрому и укатить  восвояси, не 
задумываясь, что в регионе после них оста-
нется - крепкое предприятие или выжжен-
ная земля. В отличие от такого рода управ-
ленцев есть и другие - те, кто считает, что 
они несут ответственность не только за по-
рученное дело, но и за людей, работающих  
во ввереных им организациях. К специалис-
там с таким подходом претензий не будет.

Олег СВИРИДОВ.
P. S. На днях стало известно, что еще 

один замгубернатора - Алексей Савин - 
ушел в отставку и исключен из состава 
правительства области.  

или Почему варяги не всегда ко двору и не приносят желаемого 
результата в управлении жизненно важными сферами региона 

Свои и чужие,
ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Работать для людей, бороться за справедливость!
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Во вступительной речи  Вла-
димир Чуров сказал, что система 
избирательных комиссий открыта 
для граждан и представителей 
СМИ. Правда, по окончании его 
выступления журналистов поп-
росили удалиться из зала. И лишь 
после обращения лидера регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ  РОССИИ  Александра Ма-
каревича к председателю ЦИКа  
вернуть представителей СМИ им 
позволили это сделать. 

Владимир Чуров пояснил, что его 
приезд в Мурманск напрямую свя-
зан  с предстоящими в декабре 2011 
года  выборами в Государственную 
Думу РФ. В его речи прозвучали 
мысли о важности  взаимодействия 
с политическими партиями, кото-
рые будут участвовать в выборах,  
и со СМИ, поскольку они являются 
главным каналом информирования 
граждан о партиях, их программах 
и дают возможность сделать изби-
рателям осознанный выбор. 

Напомнил Владимир Евгеньевич 
и о том, что применение админис-
тративного ресурса в выборном  
процессе предусмотрено законо-
дательством в части обеспече-
ния прав граждан на свободное 
волеизъявление, общественной 
безопасности, финансирования 
избирательного процесса  на регио-
нальном и муниципальном  уровне.

От основных тезисов речи Влади-
мира Чурова оттолкнулся в своем 
выступлении председатель Совета 
регионального отделения полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ   
РОССИЯ  в Мурманской области 
Александр Макаревич. Он подчер-
кнул, что особая общественная и 
государственная ценность институ-

та избирательных комиссий заклю-
чается в том, что он обеспечивает 
легитимность формирования орга-
нов власти, а значит, и доверие к 
ним граждан. «С позиций данного 
подхода, - отметил он, -  работа 
системы избирательных комиссий  
Мурманской области заслужива-
ет очень высокой оценки. В этом 
большая заслуга всех работников 
этой системы - от руководства Об-
лизбиркома до председателей те-
ризбиркомов и членов комиссий». 

- Нам тоже известно, - сказал 
далее Александр Макаревич, - что 
на органы  власти законодатель-
но возложены  обязанности по 
обеспечению выборного процес-
са. Но административный ресурс  
не должен выливаться в злоупот-
ребление властью, во вмешатель-
ство в этот политический процесс 
представителей государственных 
органов власти.

В Мурманской области, продол-
жил Александр Макаревич, в пос-
леднее  время наблюдаются как  
раз  такие  проявления при ис-
пользовании административного 
ресурса. Ему свойственны особые 
родовые черты, и они связаны с 
отдельными представителями 
администрации области, которые  
применяют виды и формы адми-
нистративного ресурса, вовсе не 
предусмотренные законодательс-
твом. Особенно опасны с мораль-
ной   точки зрения его латентные 
(скрытые)  формы.

- Разве это нормально, - об-
ратился  Александр Макаревич  
напрямую к  Владимиру Чурову, 
-  когда зарегистрированному кан-
дидату от «не той» партии пред-

лагают снять свою кандидатуру 
из партийного списка  только по-
тому, что его супруга работает в 
органах исполнительной власти? 
При этом предупреждают, что, 
если  он этого не сделает, супруге 
там  больше не работать.

Или другой пример. В процессе 
реорганизации образовательного 
учреждения директор становится 
на время исполняющим обязан-
ности руководителя, ему угрожа-
ют, что если его кандидатура ос-
танется в списке «не той» партии, 
ему не то, что директором, но и 
уборщицей  там не работать.

После этих слов Владимир Чу-
ров попытался прервать выступ-
ление лидера СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Мурманской области, 
заявив, что нужны документаль-
ные подтверждения  таких фактов 
и  обращения в правоохранитель-
ные органы от тех, кто подвергся 
этому давлению.

Как подчеркнул Александр Ма-
каревич: «Такие обращения есть. 
Причем нет претензий к  право-
охранительным органам, в кото-
рые обращалась СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и наши кандидаты, но из-
за подобного использования адми-
нистративного ресурса мы перегру-
жаем правоохранительные органы 
такого рода работой,  отвлекаем 
от других, не менее важных дел. А 
фактов, подобных приведенным, 
много, и очень настораживает  то, 
что  такое поведение представи-
телей власти в нашем регионе ста-
новится не только тенденцией, а, к 
сожалению, закономерностью. На 
последних выборах в Коле сама 
система избирательных  комис-
сий подверглась направленному 
давлению административного ре-
сурса. Именно это и является зло-
употреблением властью».

Александр Макаревич напом-
нил, что совсем недавно руково-
дители региональных отделений 
трех оппозиционных политических 
партий - СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, КПРФ и ЛДПР в Мурманской  
области - обратились к председа-
телю ЦИК Владимиру Чурову по 
фактам такого давления. В обра-
щении партийные лидеры сооб-
щают, что им стало известно, что 
советник губернатора региона по 
вопросам политики Л. В. Давыдов 
и начальник областного управле-

ния по взаимодействию с органа-
ми местного самоуправления И. А. 
Лепихов требовали от председате-
ля облизбиркома Анатолия Сарен-
ко исправить результаты выборов 
депутатов Совета депутатов г. 
Кола, в частности, выдать чистые 
бланки протоколов участ-ковых 
избирательных комиссий с печатя-
ми и подписями. Когда председа-
тель облизбиркома отказался это 
сделать, в его адрес последовали 
непристойные угрозы о снятии его 
с должности.  Как заявили  пред-
ставители оппозиции, Л. В. Давы-
дов и И. А. Лепихов такими дейс-
твиями дискредитируют органы 
государственной власти региона, и 
призвали Владимира Чурова защи-
тить от незаконного вмешательс-
тва вышеуказанных лиц област-
ную и Кольскую избирательные 
комиссии, а также принять меры 
по строгому соблюдению законо-
дательства о выборах и защите 
волеизъявления граждан.

Этот сигнал тем  более серье-
зен, что подписали его представи-
тели партий, которые в Государс-
твенной Думе  зачастую жестко 
оппонируют друг другу. Консоли-
дированное мнение представите-
лей оппозиции в нашем регионе 
говорит о том, что не все ладно в 
мурманском  «королевстве».

На совещании Александр Мака-
ревич внес три предложения.

Первое - предусмотреть в за-
конодательстве дополнительные 
гарантии обеспечения независи-
мости избирательных комиссий. 

Второе - законодательно уре-
гулировать возможность инфор-
мирования избирателей о фаль-
шивках якобы от тех или  иных 
партий и их кандидатов, которые 
вбрасываются, как правило, в  
самый канун выборов. Таких слу-
чаев предостаточно в последнее 
время в Мурманской области, в 
том числе на выборах 10 октября. 
Кстати, как признал  на совеща-
нии председатель ЦИК Владимир 
Чуров, факты распространения 
незаконных агитматериалов, как 
никогда ранее, были отмечены во 
многих   регионах России. Значит, 
эта  тема очень актуальна.

Третье предложение Александ-
ра Макаревича напрямую касалось 
СМИ, представителей которых с 
совещания пытались удалить. Не-

обходимо расширить поле право-
вого регулирования в обеспечении 
равного доступа парламентских 
политических  партий к государ-
ственным и муниципальным СМИ. 
Нужно не ограничивать  право до-
ступа только к государственным 
электронным средствам массовой 
информации, как сейчас, а  распро-
странить его и на государственные 
и муниципальные печатные перио-
дические издания, финансируемые 
из бюджета. Поскольку есть такие 
населенные пункты, в том числе, и 
на территории Мурманской  облас-
ти, где телевизионный и радиосиг-
нал даже государственного канала 
«Россия» просто не проходит.  В та-
кой ситуации избиратели лишены 
права на получение информации, 
а, значит, и на осознанный выбор.

Относительно использования 
административного ресурса, рабо-
тающего на местах исключительно 
на «партию власти», Александр 
Макаревич привел любопыт-
ную аллегорию: «Есть известная 
картина Ильи Репина. Ее все 
знают, потому что нас в  совет-
ской школе хорошо учили. Она 
называется «Бурлаки на Вол-
ге». Давайте дадим волю легкой 
фантазии: вместо баржи пред-
ставим партию «Единая Россия». 
Что касается средств массовой 
информации в нашем регионе, 
то в ряды этих бурлаков уже 
давно включили государствен-
ные СМИ.  Если мы туда впряжем 
еще и избирательные комиссии 
Мурманской области, то будет, 
как в том анекдоте про эту же 
картину, только с другим назва-
нием - «Приплыли». Ну, и куда мы 
приплывем? Думаю, куда угодно, 
только не в правовое государс-
тво  и не в демократические вы-
боры! Этого нельзя допустить».

Владимир Чуров ответил, что, 
если он не ошибается в своих гео-
графических познаниях, то в Мур-
манской области такой реки, как 
Волга, точно нет. На это Александр 
Макаревич сказал, что у нас есть 
такие «герои» административного 
ресурса, которые и реки могут по-
вернуть вспять в части обеспече-
ния интересов «партии власти». 
Но это точно не нужно жителям 
Кольского Заполярья.

Нина МИХАЙЛОВА.

Время  бурлаков вроде  бы прошло... 
В Мурманске впервые 

побывал  председатель 
Центральной  избирательной 
комиссии РФ Владимир 
Чуров. На совещание 
по случаю его приезда 
были приглашены, 
помимо руководителей  
областного избиркома 
и территориальных  
избирательных комиссий, 
лидеры региональных 
отделений политических 
партий и журналисты средств  
массовой информации. 

После октябрьских выборов 
еще один член СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, на этот раз из 
Колы,  занял должность главы 
муниципалитета (напомним, 
что первой ласточкой от партии 
на этом посту стала Валентина 
Агалакова, победившая в марте 
нынешнего года на выборах в 
Совет депутатов  п. Ревда). 

3 ноября на первом заседании вновь из-
бранный Совет депутатов Колы  приступил 
к работе. Одним из главных вопросов по-
вестки дня стало избрание главы муници-
пального образования. На голосование были 
представлены три кандидатуры:  от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ - Регина Кузьменко, от 
«Единой России» - Светлана Маннанова и 
самовыдвиженка  Жанна Челбина.  

Все три кандидата ознакомили коллег по 
депутатскому корпусу со своими программа-
ми и рассказали о том, как намерены рабо-
тать на этом посту. Как заявила Регина Кузь-
менко, главным приоритетом в деятельности 

главы должны быть  защита прав и интере-
сов всех жителей Колы и  сплоченная работа 
Совета. 

По результатам тайного голосования кан-
дидаты от «ЕР» набрали соответственно 5 и 
2 голоса. За кандидата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ проголосовало 8 депутатов, т. е. 
большинство. Таким образом, главой муници-
пального образования г. Кола и по совмести-
тельству председателем Совета депутатов  
стала  Регина Кузьменко. Отметим, что она  
является единственным народным избран-
ником  из депутатского корпуса прошлого 
созыва, которому   жители Колы во второй 
раз оказали доверие -  в период выборов на 
участке, где баллотировалась Регина Кузь-
менко, она безоговорочно завоевала  первое 
место. 

Поздравляя Регину Геннадьевну с избра-
нием на должность главы,  лидер региональ-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Александр Макаревич подчеркнул, что это 
не только победа партии, но и большая от-
ветственность перед избирателями. Он 
пожелал новому главе успехов в работе на 
благо колян.

Остается добавить, что депутаты Колы 
окончательно сформировали конкурсную 
комиссию по выборам главы администрации 
города, куда вошли народные избранники и 
представители общественности. Также де-
путаты определились с составом комиссий 
представительного органа - бюджетной, по 
законодательству и по ЖКХ. 

Наш корр.

В Мурманской области появился еще один глава 
муниципалитета от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИДень звонка

Редакция газеты «Справедли-
вая Россия: Мурманск и Мурман-
ская область» открывает новую 
рубрику  «День звонка».

Каждую среду с 14 до 17 часов у 
телефона 45-36-63 будет дежурить 
журналист газеты. Наши читатели 
могут задать интересующие их воп-
росы о работе депутатов фракции 
«Справедливая Россия»   в област-
ной думе, о политических и эконо-
мических процессах, происходящих 
в нашем регионе.

Вы также можете поделиться 
своими мнениями и суждениями по 
темам, которые поднимает газета, 
рассказать о том, что волнует жи-
телей вашего города или поселка.

Ответы на вопросы читателей и 
комментарии к ним будут публико-
ваться в последующих выпусках га-
зеты «Справедливая Россия: Мур-
манск и Мурманская область».

Ждем ваших звонков по 
средам с 14 до 17 часов по те-
лефону 45-36-63. 
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Во время встреч с лидерами 
партии речь шла о социально-
экономическом положении в 
нашем регионе и о действиях 
справедливороссов, направлен-
ных на его улучшение, отстаива-
ние прав и интересов жителей.

Как признали Сергей Миронов 
и Николай Левичев,  эта рабо-
та ведется системно, наступа-
тельно, аргументированно, она 
основана на знании ситуации и 
возможностей, которые дают 
показатели регионального бюд-
жета и действующее законода-
тельство. 

Они особо отметили инициати-
ву фракции «Справедливой Рос-
сии» в Мурманской областной 
думе о повышении заработной 
платы работников бюджетной 
сферы, в основу которой легли 
цифры наполняемости бюдже-
та, значительно превосходящие 
плановые. 

Депутатами фракции озвуче-

но, что 17 тысяч человек - каж-
дый третий, занятый в бюджет-
ной сфере региона! -  по сути 
являются работающими бедны-
ми, так как их зарплата не до-
ходит даже до прожиточного ми-
нимума, составляющего сегодня 
7903 рубля.  Такое унизительное 
положение недопустимо, и это 
один из основных постулатов 
программы партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, который пос-
ледовательно отстаивают мур-
манские парламентарии. 

Вообще же вопросы оплаты 
труда должны рассматривать-
ся шире: если региональная 
или муниципальная власти так 
низко оценивают труд бюжет-
ников, то как можно требовать 
иного подхода работодателей 
к  наемным работникам в ком-
мерческих структурах? То есть 
на нашем рынке труда уже вы-
строилась искаженная модель 
взаимоотношений.

Сергей  Миронов и Николай 
Левичев просили передать бла-
годарность всем однопартий-
цам в Мурманской области, где 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пос-
тоянно и уверенно расширяет 
свое представительство в муни-
ципальных советах депутатов. 
Результаты октябрьских выбо-
ров в Коле особо  радуют, и ли-
деры партии очень признатель-
ны жителям города, отдавшим 
голоса за ее кандидатов.

Избранным депутатам и главе 
муниципального образования  
Кола Регине Кузьменко они же-
лают успехов во всех начинани-
ях и решении проблем города.

На встречах в Москве об-
суждались также вопросы 
подготовки к выборам в Госу-
дарственную и Мурманскую об-
ластную  думу. 

Александр Макаревич и На-
талья Лещинская передали 
Сергею Миронову и Николаю 
Левичеву несколько обращений, 
затрагивающих разные про-
блемы Кольского полуострова.  
Попросили, в частности,   подде-
ржать школьный музей Юрия Га-
гарина в поселке Корзуново Пе-
ченгского района. Лидер партии 
пообещал помощь в пополнении 
музея новыми экспонатами в 
преддверии юбилейного для 
космонавтики 2011 года и ска-

зал, что готов принять в апреле, 
в период весенних каникул, в 
Совете Федерации детей-акти-
вистов музея. Несомненно, для 
ребят это будет событием.

 С чем еще обратились наши 
партийцы к Сергею Миронову и 
Николаю Левичеву? 

Одно из обращений депутатов 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в Мурманской областной 
думе касается  предстоящей 
ратификации Договора между 
Российской Федерацией и ко-
ролевством Норвегия о разгра-
ничении морских пространств и 
сотрудничестве в Баренцевом 
море и Северном Ледовитом 
океане. После сорока лет дис-
куссий появилось соглашение 
относительно прав двух стран в 
сфере рыболовства и пользова-
ния биоресурсами.

Однако, по мнению предста-
вителей рыбацкого сообщес-
тва, поддержанному фракци-
ей «Справедливая Россия» в 
Мурманской областной думе, 
Договор и приложение 1 к До-
говору «Вопросы рыболовства» 
не отражают в полной мере на-
циональные интересы России. 
К обращению приложены мате-
риалы, обосновывающие пози-
цию представителей рыбацкого 
сообщества и депутатов регио-
нального парламента.

Следующий вопрос касается 
создания Центра  развития на-
нотехнологий на базе Кольско-
го научного центра  Российской 
Академии наук. Все предпосыл-
ки для него имеются, но необ-
ходимо содействие в приобре-
тении оборудования. Депутаты 
делают уже не первую попытку 
поддержать наших талантливых 
ученых, однако пока получить 
финансирование из федераль-
ного бюджета не удается. Фрак-
ция «Справедливая Россия» в Го-
сударственной Думе РФ вносила 
поправки в закон о бюджете на 
2010 год и на плановый период 
2011 и 2012 годов, предусматри-
вающие, в том числе,  увеличе-
ние финансирования фундамен-
тальных и прикладных научных 
исследований, однако они были 
отклонены. Но эта тема оста-
нется в поле особого внимания 
партии.

Среди множества проблем, 
которые  свидетельствуют об 
ущемлении прав граждан Мур-
манской области и с которыми 
люди обращаются на прием к де-
путатам СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, есть весьма актуальная в 
последнее время.  Это  отказ от 
постановки на учет жителей об-
ласти, которым положено по за-
кону предоставление субсидий 
для строительства или приоб-
ретения жилья в регионах с бла-
гоприятными климатическими 
условиями. Причиной отказов 
становится        так называемый 
«прерванный» стаж работы в 
районах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностям. 
Однако Федеральный закон «О 
жилищных субсидиях гражда-
нам, выезжающим из районов 
Крайнего Севера и приравнен-
ных к ним местностей» не уста-
навливает такого критерия.

В этой ситуации, очевидно, 
требуется вмешательство зако-
нодателей.

Наш корр.

Так держать, коллеги с Кольского полуострова!

На заседании Бюро Совета 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
было принято  два заявления:  
одно касалось проекта 
поправок к Трудовому кодексу, 
подготовленных Комитетом 
по рынку труда Российского 
союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП), 
другое - реформирования 
системы социального  
страхования.

Региональное отделение СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ выразило категорическое 
несогласие с проектом поправок к Трудо-
вому кодексу, с принятием которых рос-
сийский бизнес получит  возможность ус-
тановления 60-часовой рабочей недели 
для наемных работников (сегодня по ТК 
продолжительность рабочего времени не 
может превышать 40 часов в неделю). 
Также предполагается сократить срок 
обязательного предупреждения работни-
ка об увольнении с двух  до одного меся-
ца. К тому же работодателям будет дано 
право предоставлять оплачиваемые от-
пуска для сдачи экзаменов только тем 
работникам, которых они сами направили 
на обучение. Еще одним рычагом давле-
ния  работодателя  на подчиненных  мо-
жет стать разрешение в одностороннем 
порядке менять трудовой договор «по 
причинам экономического характера».  

- С принятием этих поправок все риски 
лягут на плечи работников, - заявил лидер 

регионального отделения Александр 
Макаревич. -  Мы расцениваем предсто-
ящие изменения ТК, если они встретят 
поддержку у депутатов Госдумы, как уси-
ление позиций работодателя и очередное 
наступление на права трудящихся, и заяв-
ляем, что только проявление социальной 
солидарности и воли к защите своих прав 
поможет  остановить натиск, который  оп-
ределенные силы готовятся предпринять 
в отношении людей труда. Неслучайно 
инициатором таких изменений Трудового 
кодекса выступил олигарх Михаил Про-
хоров, который за полтора года кризиса 
удвоил свое финансовое состояние. 

Если будет развернуто продавливание 
этих поправок через Госдуму, то реги-
ональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ намерено действовать реши-
тельно, обращаясь при этом непосредс-
твенно к работникам бюджетной сферы,  
других предприятий на территории об-
ласти, а также  привлекать профсоюз-
ные организации. Люди должны в полной 
мере осознать и понять, что защищать и 
отстаивать свои права необходимо еди-
ным фронтом.

Как отметила Наталья Лещинская: 
«Создается впечатление, что мы не 
просто все дальше отходим от социаль-
ного государства, а приближаемся к ра-
бовладельческому строю. Люди должны 
думать и смотреть, кто принимает такие 
законодательные инициативы. 

Член Бюро Елена Першина из Олене-
горска поддержала коллег и подчеркну-

ла, что сегодня на многих предприятиях 
даже нет коллективных договоров, опре-
деляющих права и обязанности руководс-
тва  и работников организаций. Особенно 
эта проблема остра для моногородов, где 
людям весьма непросто трудоустроить-
ся, и поэтому работодатель порой ведет 
себя именно как рабовладелец. 

Во втором документе  справедливо-
россы заявили, что Правительство РФ 
в очередной раз ущемляет  права трудя-
щихся, изменяя определение среднего 
заработка для исчисления пособий по 
временной нетрудоспособности по ряду 
страховых случаев, исходя из среднего 
заработка за 2 года, а не за 12 месяцев, 
как это делается сейчас.  Также прави-
тельство предлагает изменить размер 
выплаты пособия по «больничному», уве-
личив страховой стаж с 8 до 15 лет, и по-
высить страховой стаж нижней границы 
размера выплаты пособий по временной 
нетрудоспособности:  60 процентов се-
годня выплачивается тем, у кого стаж 
до 5 лет, по новым правилам в эту группу 
войдут те, у кого стаж до 8 лет. 

По мнению справедливороссов, эти из-
менения негативно отразятся, в первую 
очередь, на молодых семьях, имеющих 
детей. Они будут отказываться от «боль-
ничных», так как будут терять значитель-
ную часть заработка. В целом, все это 
отрицательно скажется на экономичес-
ком положении граждан, которое еще 
больше ухудшится. Таким образом, зада-
чи «повышения человеческого капитала» 

и «повышения доступности и качества 
государственных муниципальных услуг», 
поставленные в Бюджетном послании 
Президента РФ, данными изменениями 
не только не будут решены, но и снизят 
доступность медицинских услуг.

Как в этих условиях улучшать демогра-
фическую ситуацию в стране - непонятно. 
Вряд ли молодежь захочет обзаводиться 
детьми, если при этом она будет жить за 
чертой бедности. Наталья Лещинская, 
недавно побывавшая на форуме в Архан-
гельске, где выступила с докладом «Де-
мографическая политика в Мурманской 
области: проблемы, задачи решения», 
отметила, что даже с учетом принятых 
правительством области программ по 
улучшению демографической ситуации, 
по данным Росстата, область к 2015 году 
потеряет порядка 19 тысяч человек по 
естественным причинам. Это почти целый 
город, как, к примеру, Оленегорск.

 По мнению Натальи Лещинской, если 
будут приняты предлагаемые поправки 
в закон «Об обязательном социальном 
страховании на случай временной не-
трудоспособности и в связи с материнс-
твом», то рожать женщины станут ближе 
к 35 годам. Это еще больше подорвет де-
мографическую ситуацию в стране. Реги-
ональное отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ выступило категорически 
против предложенных поправок.

Подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Наступление на права трудящихся 

Высокую оценку работе Мурманского регионального 
отделения дали Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Миронов и руководитель  фракции 
в Государственной Думе Николай Левичев. С ними 
встретились на минувшей неделе в  Москве депутаты 
Мурманской областной думы, председатель Совета 
регионального отделения СР в Мурманской области 
Александр Макаревич и руководитель общественной 
приемной Сергея Миронова в Мурманской области 
Наталья Лещинская.

Позиция

Николай Левичев и Александр Макаревич.

Наталья Лещинская, Сергей Миронов и Александр Макаревич.
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В последнее воскресенье 
октября Мурманск 
провожал участников акции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
«За Кандалакшу! За город 
воинской славы!» слякотью 
и мокрым снегом, мгновенно 
залеплявшим стекла 
автомобилей. Кандалакша 
встретила сплошным 
«катком», покрытым слоем 
воды. 

И, тем не менее, акция состо-
ялась,  ее участники выступили 
перед жителями, пришедшими на 
главную площадь Кандалакши, к 
памятнику танку «Т-34» - символу 
воинской славы города, который 
заслуживает этого высокого зва-
ния, что подтверждается докумен-
тальными источниками о Великой 
Отечественной войне в Заполя-
рье.

Если вспомнить историю воп-
роса, то по инициативе обще-
ственности, ветеранов Великой 
Отечественной войны городской 
Совет депутатов и администрация 
Кандалакши подготовили и пред-
ставили в Мурманскую областную 
думу убедительные материалы, 

доказывающие: Кандалакша до-
стойна носить звание «Город во-
инской славы». 5 февраля 2009 
года Мурманская областная дума 
приняла обращение к Президенту 
РФ Дмитрию Медведеву по вопро-
су присвоения городу Кандалакше 
почетного звания «Город воинской 
славы». Напомним, что на Коль-
ском полуострове этот почетный 
титул с мая 2008 года носит город 
Полярный. 

Спустя год депутаты от фракции 
«Справедливая Россия» в облду-
ме,  узнав, что документы не были 
отправлены, внесли на рассмот-
рение регионального парламента 
депутатский запрос губернатору 
с требованием объяснить, почему 
обращение депутатов не направ-
лено по назначению. Но ответа 
так и не последовало.  В апреле 
нынешнего года облдума, приняв 
очередное постановление, в тре-
тий раз направила главе региона 
запрос о судьбе инициативы. Реак-
ция - ноль! 

Последнее  напоминание о Кан-
далакше (точнее - депутатский 
запрос о нарушении губернатором 
областного закона «О статусе де-
путата»)   фракция «Справедливая 
Россия» недавно направила уже в 
прокуратуру.  По времени оно сов-
пало (!) с информацией о том, что 
глава региона распорядился-таки 
подготовить необходимые доку-
менты для отправки Президенту 

России, поскольку именно он об-
ладает правом принятия Указа. В 
те дни СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
активно готовилась к митингу 
в Кандалакше, поэтому  трудно 
предположить, что это простое 
совпадение. 

Погода 31 октября, в день за-
вершения победоносной Петса-
мо-Киркенесской операции, очень 
хорошо напомнила,  каково было 
советским солдатам более тысячи 
дней и ночей отстаивать холодные 
и  промозглые даже летом север-
ные рубежи нашей Родины. 

Лидер регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандр Макаревич, поздравляя кан-
далакшан с годовщиной разгрома 
немецко-фашистских войск в Запо-
лярье, подчеркнул, что достойным 
увековечением памяти, мужества 

и стойкости бойцов,  воевавших 
на Кандалакшском направлении, 
было бы присвоение Кандалакше 
звания «Город воинской славы».

Жители города, пришедшие на 
митинг, интересовались: а почему 
не принимается решение о почет-
ном звании для города, может, это 
требует особых денег, и жителям 
что-то полагается? Ничего, кроме 
стелы на площади - как знак, сим-
вол мужества. «Тогда почему же 
трудно дать это звание?» - спра-
шивали кандалакшане, среди ко-
торых были два друга-пенсионера, 
бывшие водители Дмитрий Федо-
рович Петухов и Иосиф Антонович 
Родевич. Обидно им за город, за 

воинов, положивших 
свои жизни.

 Ответ достаточно 
прост - на то долж-
на быть воля людей, 
которым поручено 
управление, руководство и ответс-
твенность за наш не очень ласко-
вый в погодном смысле регион.

Митинг в Кандалакше подтвер-
дил, что у партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ много соратников 
и сторонников: это организация 
ветеранов и инвалидов войны в 
Афганистане, морские пехотинцы 
и сотрудники силовых структур, 
терявшие своих товарищей в Чеч-
не,  ветераны Великой Отечест-
венной войны, живущие в  Канда-
лакше, гости из города Полярные 
Зори, региональная организация 
ДОСААФ. Группа «Перевал» из 

Мурманска  и Сергей Кашин из го-
рода атомщиков готовы были ис-
полнять свои песни, пока останет-
ся хоть один слушатель. И после 
возложения цветов к памятнику 

защитникам Кандалакши песни 
продолжали звучать - как память 
обо всех, для кого слово Родина - 
большая ли, малая - не пустое по-
нятие и не чужбина, где оказался 
случайно и ненадолго. 

Около трехсот жителей города 
поставили свои подписи в подде-
ржку инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.  Акция продолжится си-
лами  местного отделения партии 
в Кандалакше и ее сторонников, 
которых, думается,  стало больше.

Организаторы акции  поблаго-
дарили всех ее участников - МРО 
«Инвалиды войны в Афганистане», 
Союз ветеранов войны в Афганис-
тане г. Мурманска, региональное 
отделение ДОСААФ, группу «Пе-
ревал» и высказали отдельное 
спасибо сопровождавшим автопо-
езд  экипажам ДПС. 

Наталья ИВАНОВА.

Кандалакшане поддержали 
акцию СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

На днях депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в 

Мурманской облдуме передали  Председателю Совета Фе-
дерации, лидеру партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Сергею 
Миронову обращение с просьбой оказать содействие в за-
вершении важного дела - присвоении  Кандалакше почет-
ного звания «Город воинской славы». Народные избранники 
сообщают, что почти три года, поддерживая решение обще-
ственных организаций, Совета депутатов Кандалакши и жи-
телей города, фракция «СР» активно и настойчиво добивает-
ся присвоения Кандалакше этого почетного звания. Сергей 
Миронов заверил, что окажет всемерную поддержку.

К ТЕМЕ

 То, что случилось в Кандалакше 
в этом году,  затормозило развитие 
города,  отвлекло значительные 
финансовые средства от насущных 
проблем горожан, а заодно  и 
подорвало доверие населения 
города к демократической системе 
выборов муниципальных органов 
власти. Так считает бывший 
мэр Кандалакши, депутат 
фракции «Справедливая Россия» 
в Мурманской областной думе 
Владимир АХРАМЕЙКО.

- Давайте говорить прямо: роспуск го-
родского совета произошел потому, что 
девять избранных в марте депутатов под 
давлением руководства района, я имею в 
виду главу района и лидера «Единой Рос-
сии» Ольгу Михееву, подали заявление о 
выходе из состава Совета. Тем самым Со-
вет  депутатов оказался неполномочным, 
и суд признал его несостоятельным для 
дальнейшей работы. Теризбирком  назна-
чил новые выборы. К моему величайшему 
удивлению, сегодня эти же бывшие депу-
таты вновь идут на выборы.

Но я думаю, что жители любимой мною 
Кандалакши - не глупые люди, чтобы  
вновь отдать свои голоса этим кандида-
там. Где гарантия, что, не получив нужный 
портфель, желаемую должность, они, бу-
дучи избранными, не поступят снова таким 

же образом? Ведь каждый из них решал 
не только амбициозные задачи «Единой 
России» в Кандалакше, но и свои личные 
проблемы. Каждому из этих девяти было 
что-то обещано. Но не получилось, Совет 
избрал «не тех» главу города и городской 
администрации, их планы были нарушены. 
В результате Совет распущен, на новые 
выборы из бюджета города выделено 2,4 
миллиона рублей, столько же было по-

трачено из городской казны на выборы 
в марте. Я знаю ситуацию в Кандалакше 
не со стороны, потому что часто бываю в 
ней, общаюсь со многими людьми, и у меня 
есть основания так рассуждать. Многие 
жители Кандалакши выход депутатов из 
Совета называют предательством. Это 
так и есть, лучше не скажешь.

- Владимир Николаевич, а жители 
Кандалакши знают имена этих девяти 
человек, демарш которых привел к но-
вым выборам и расходам?

- В основном, конечно, знают - это Ша-
лагин, Елисеева, Герасимова, Ерашкин, 
Шарко, Аликберов, Задворных, Смирнягин 
и Яшин.  Но об этом надо без устали гово-
рить, и нужно, чтобы знали их не только по 
фамилиям, но и в лицо. Ведь как, например, 
большинство жителей может знать Яшина? 
Есть такой кандидат, руководитель порта 
Витино, живет неизвестно где, прибыл из 
Москвы. Так же успешно он завтра опять 
уедет в Москву, но, тем не менее, он был 
одним из инициаторов или проводников 
идеи Ольги Михеевой о выходе из Совета. 
Казалось бы, серьезный человек, был вро-
де бы даже в Госдуме, и так поступил! 

Он один из девятки бывших депутатов и 
нынешних кандидатов, по чьей вине был 
распущен Совет и почти два с половиной 
миллиона рублей выброшены коту под 
хвост. А ведь эти средства можно было 
направить на более важные дела: благо-

устройство тех же детских площадок или 
приобретение 10-13 новых, ремонт во дво-
рах, организацию спортивных соревнова-
ний в школах, чему были бы очень рады 
дети, и многое-многое другое. 

А вместо этого что происходит сейчас, 
перед выборами? Людей впутывают в 
дрязги, которые организует по указанию 
«вышестоящих» все та же Ольга Михее-
ва, и какие используются методы? В Со-
вет двигают людей, которые подчинены 
главе администрации, непосредственно 
зависимы от нее - директоров, заместите-
лей директоров школ, т. е. бюджетников. 
Их легко держать на «коротком поводке» 
и заставлять делать то, что нужно. 

Поэтому горожанам надо отнестись к 
выборам очень ответственно и понять, что 
сейчас на кону стоят даже не эти 2,4 мил-
лиона бюджетных денег, а порядка 100 
миллионов в год, и обязательно прийти на 
избирательные участки. 

- Речь идет о преобразованиях, кото-
рые надо провести в районе, о той самой 
«матрешке» власти, о которой Вы гово-
рили в предыдущем номере газеты?

- Именно об этом. Преобразование, то 
есть отказ от сегодняшней системы де-
ления района на городские поселения 
при надстройке в виде районного совета 
и районной администрации, можно осу-
ществить только путем проведения ре-
ферендума. Я уже говорил, что его мож-

Партия сказала: «Надо»! 



5№ 30, Ноябрь 2010 Справедливая РОССИЯ• АКТУАЛЬНО

но будет назначить вместе с какими-то 
последующими выборами. Но  решение о 
проведении референдума должен будет 
инициировать именно городской Совет, 
который изберут жители Кандалакши 
28 ноября. Потому что районный совет и 
районная администрация никогда на это 
не пойдут, для них это будет означать са-
моликвидацию. 

А преобразования неизбежны, особен-
но после принятия областного закона о 
межбюджетных отношениях, который на-
чнет действовать с нового года. У район-
ной власти, по сути, ничего не останется 
после того, как здравоохранение полно-
стью уйдет под областное управление и 
финансирование из областного бюджета. 
Школы, которые станут автономными уч-
реждениями, будут получать деньги на 
каждого ученика и распоряжаться ими 
сами. Зачем тогда нужно содержать эту 
надстройку - аппарат районного совета и 
районной администрации? Резонный воп-
рос стоимостью примерно в 100 милли-
онов в год. На месте района должны быть 
образованы два городских округа - Кан-
далакшский и Зеленоборский, хотя в пер-
спективе, я уверен, Алакуртти тоже ста-
нет самостоятельным и крепким округом. 
Туда возвращаются военные авиаторы, 
там прекрасная природа, есть отличные 
условия для развития туризма, то есть у 
Алакуртти есть будущее.

- Владимир Николаевич, но если 
сегодня у муниципальной власти от-
нимают ряд полномочий, изымаются 
значительные средства в виде транс-
портного налога, налога на доходы 
физических лиц,  то что же зависит от 
муниципальных советов и администра-
ций? Что они могут?

- От городской власти и в этих условиях 
зависит очень многое. Но если она само-
стоятельна, не приемлет роль охранника 
чьих-то бизнес-интересов, не приседает 
по любому поводу перед областным на-
чальством. Именно поэтому нужны силь-
ные муниципальные органы власти, спо-
собные добиваться того, чтобы законы 

действовали так, как надо. А не 
по чьему-то желанию или неже-
ланию, по принципу «кого люб-
лю - тому дарю». Региональная 
власть таких сильных муници-
пальных советов и администра-
ций боится и делает все, чтобы 
их ослабить. 

С сожалением хочу сказать, что 
делается это с использованием 
уже даже не только администра-
тивного, но и партийного ресурса. 
«Единая Россия» просто давит 
прессом партийной дисциплины 
и на депутатов областной думы, 
и на депутатов муниципальных 
советов, и на руководителей му-
ниципалитетов. Мы в СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ считаем, что та-
кого не должно быть. Потому что 
видим и на примере Кандалакши, 
и на примере Мурманска, к ка-
ким тяжелым последствиям это 
приводит - тратятся бюджетные 
средства, тормозится развитие 
городов и поселков, останавлива-
ются начатые дела, не начинают-
ся нужные новые. 

В той же Кандалакше очередь 
в детские сады уже более 750 
человек, а два садика стоят за-
крытыми - нет денег на ремонт. 
Строительство инфекционно-
го отделения ЦРБ заморожено, 
многое в больнице приходит в 
упадок, и как она будет прохо-
дить лицензирование в таких усло-
виях? Как, особенно с учетом планов 
реформы системы здравоохранения, 
будут получать медицинскую помощь 
жители большого района?

В Кандалакше на улице ко мне подошла 
мамочка с коляской и спросила со слеза-
ми на глазах: чем я его должна кормить, 
как мне жить, если получаю пособие на 
ребенка 75 рублей?

Вот ведь о чем, в первую очередь, долж-
ны думать депутаты и областной думы, и 
городского Совета, а не о том, чтобы со-

хранить свои депутатские мандаты и пар-
тийные билеты. Поэтому СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ проводит сегодня последова-
тельную политику: не выполнять бездум-
но указания вышестоящих партийных ор-
ганов, чем занимается «Единая Россия», 
а вспомнить, что мы отвечаем за людей, 
проживающих в Мурманской области. 

Сегодня у нас, как никогда, великолепная 
ситуация с наполнением бюджета, у нас 

несколько миллиардов рублей 
неиспользованных денег, кото-
рые не знают, куда потратить. 
И загоняют два с половиной 
миллиарда в резервный фонд. 
Зачем? 

Если была бы добрая воля 
«Единой России», если бы 
нас, справедливороссов, было 
больше в областной думе, 
разве бы мы допустили, что 
зарплату бюджетников подни-
мут только на 5,5  процентов? 
Причем это ведь дополнитель-
ные средства в фонд оплаты 
труда, а до реальных работни-
ков дойдет еще меньше!

Поэтому очень важно, что-
бы в городских советах, в 
областной думе создавалось 
такое депутатское ядро, ко-
торое бы не только желало 
принимать социально значи-
мые решения, но и имело бы 
возможность проголосовать 
за них большинством.

Вот представьте себе: если 
в городском Совете Канда-
лакши будет больше половины 
представителей и сторонников 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
они смогут проводить решения, 
направленные на защиту ин-
тересов горожан. Потому что 
наша партия - социалистичес-
кая, с ярко выраженными соци-

альными намерениями. А придет хотя 
бы половина единороссов -  они будут 
блокировать такие решения. 

Так что, если жители Кандалакши 
не будут отсиживаться дома и придут на 
избирательные участки,  ответственно и 
обдуманно сделают выбор 28 ноября, я 
уверен, что в ближайшие годы в городе 
произойдут изменения в лучшую сторону, 
и люди это почувствуют. 

Беседовала  
Наталья ЧЕСНОКОВА.

Знайте,  кто ответил: «Есть!»

Со школьной скамьи тем 
россиянам, кто хорошо учился, 
известно, что мурманчане живут 
в суровом арктическом климате 
на  Крайнем Севере, за чертой 
Полярного круга, по большей части 
в тундре. Также они знают, что  в 
Мурманской области ежегодно 
наступает полярная ночь и 
полярный день, которые  являются 
природной аномалией и крайне 
вредны для здоровья человека. 

Мы, жители Кольского полуострова, 
знаем это не только из учебников, но и 
на собственном примере, поскольку еже-
годно и давно испытываем на себе все 
«прелести» региона с климатическими 
условиями, неблагоприятными для пос-
тоянного проживания.

Но нашелся высокопоставленный чинов-
ник, недавно появившийся в наших краях, 
который решился опровергнуть все выво-
ды ученых, основанные на многолетних 
исследованиях. Он, похоже, не понял, что 
судьба занесла его на Крайний Север.

В газете «Мурманский вестник» 30 
октября сего года под заголовком «Бюд-
жет станет социальным» опубликован 
комментарий заместителя губернатора 
Мурманской области Александра Ведер-
никова. Тема - проект бюджета на 2011 
год, основной аспект -  губернатор не 
поддержал ограничения по дополнитель-
ным ассигнованиям из бюджета, предло-
женные минфином области.

И вот цитата чиновника, которая, мяг-
ко говоря,  повергла в изумление. «Гу-
бернатор также дал указания выделить 

дополнительные ассигнования на индек-
сацию социальных выплат. У минфина 
была своя позиция по этому поводу. Если 
суммировать все виды социальной под-
держки наших граждан, их уровень ока-
жется выше, чем у наших соседей. Поэ-
тому мы предлагали не индексировать 
его. Тем самым приблизившись по этому 
показателю к соседним регионам, от ко-
торых по климатическим условиям мы не 
очень сильно отличаемся».

И от каких же это соседних регионов 
мы не очень сильно  отличаемся, уважа-
емый гость региона, по везению судьбы 
занявший аж пост вице-губернатора? Мо-
жет, от республики Карелия, которая по 
железной дороге к нам ближе всех? Или 
от Архангельской области, куда ближе 
всего самолетом, а поездом 
30 часов? Или  от Воло-
годской и Новгородской 
областей? А может, от 
Ленинградской, где, 
как известно, слу-
чаются белые ночи, 
овеянные романти-
кой? Правда, ничего 
общего с нашим  поляр-
ным днем  они не имеют.

Но, к примеру, в Архангель-
ской области и в Карелии (легко найти 
информацию в Интернете) произраста-
ют яблони и, при умелом уходе, вишня и 
слива. Не говоря уже об овощах в откры-
том грунте. Подсобное хозяйство даже 
в северных районах Карелии - большое 
подспорье семейному бюджету…

А у нас под Кандалакшей, в самой юж-

ной части Кольского полуострова, как не 
старались умельцы получить яблочки,  не 
вышло. И картошка на огороде получает-
ся отнюдь не дешевая, и труда в уход за 
ней надо вложить немало!

Потому что климат не тот. У нас тут 
самый настоящий Крайний Север, за 
проживание на котором мы расплачива-
емся здоровьем, а государство установи-
ло нам дополнительные выплаты в виде 
коэффициентов и полярных надбавок, 
урезанных на 20% Никитой Хрущевым. 
Однажды прибыл правитель в редкий 
теплый летний день, а его забросали на 
стадионе дырявыми носками, которые 
были в 1962 году дефицитом, как и мно-

гое другое. Вот и рассердился Никита 
Сергеевич на народ.

Может, сей факт вице-губернатору 
тоже не известен? Как и тот, что «поляр-
ки» - по 10% за полгода - мы вынуждены 
были зарабатывать, даже если здесь ро-
дились. Правда, был период удивитель-
ной социальной справедливости, когда 
детям, родившимся и выросшим здесь, 
при поступлении на работу выплачивали 
сразу все северные надбавки, что со-

здавало, кстати, стимул к тому, чтобы из 
родной области наши дети не уезжали.

Но с 2005 года и этот элемент социаль-
ной справедливости с подачи  «Единой 
России» сильно урезали. И наша моло-
дежь стала активно уезжать в регионы 
с лучшими климатическими условиями. 
Туда, где и без «полярок» можно зараба-
тывать больше.

А что касается индексации региональ-
ных социальных выплат (ветеранам тру-
да, труженикам тыла, реабилитирован-
ным жертвам политических репрессий), 
то спасибо, конечно, доброму губернато-
ру - прибавить решил аж 5,5%. И то со 
следующего года, хотя последняя индек-
сация была 1 апреля 2009 года. 

Для ветеранов труда это означает уве-
личение на 38 рублей. Как говорится, ра-
дуйтесь и ни в чем себе не отказывайте.

Меж тем, по данным Росстата, продо-
вольствие в период с января по сентябрь 
2010 года подорожало в России, в сред-
нем, на 8,4%, что в полтора раза выше, 
чем за тот же период 2009 года. 

Так что, какие виды социальной под-
держки считали наш областной минфин 
и заместитель губернатора господин Ве-
дерников,  с какими соседями и по каким 
параметрам сравнивали они уровень 
нашей социальной защищенности - непо-
нятно, но нам у себя в саду-огороде и в 
приусадебном хозяйстве большой подде-
ржки семейному бюджету не вырастить. 
Потому что живем на Крайнем Севере, и 
все нам приходится покупать.

Наталья ИВАНОВА.

НУ, СКАЗАНУЛ! Чиновник отменил полярную ночь

Александр Ведерников: «Если 
суммировать все виды социальной 
поддержки наших граждан, их уровень 
окажется выше, чем у наших соседей. 
Поэтому мы предлагали не индексиро-
вать его. Тем самым приблизившись 
по этому показателю к соседним ре-
гионам, от которых по климатическим 
условиям мы не очень сильно отли-
чаемся».

Выдержка из заявления бывших депутатов 
Кандалакши в Мурманский областной суд.
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В октябрьской избирательной 
кампании в Коле СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ взяла верх над 
«медведями». Это  не единствен-
ные выборы в регионе, когда 
оппозиция  победила «партию 
власти», но, пожалуй, первые, 
которые получили столь широ-
кий общественный и политичес-
кий резонанс.  Региональным 
отделением партии по фактам 
административного давления 
были направлены обращения 
Президенту Дмитрию Медведе-
ву,  Председателю партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергею 
Миронову, председателю ЦИК 
Владимиру Чурову. 

В начале ноября глава Цент-
ризбиркома посетил Мурманскую 
область. Одной из составляющих 
визита председателя ЦИКа стала 
проверка поступивших на его имя 
сигналов с мест. 

Их, кстати, оказалось доста-
точно. Причем не только от оппо-
зиции, но и… от «партии власти». 
Видимо, после нескольких обра-
щений представителей оппозиции 
в ЦИК, «медведи» решили приме-
рить на себя роль обиженных и ос-
корбленных. 

Так, накануне приезда Владими-
ра Чурова Игорь Сабуров и руко-
водитель исполкома «ЕР» Елена 
Третьякова отправили ему жало-
бу на нарушения избирательного 
законодательства на выборах в 
Коле. С первых же строк этого 
душераздирающего документа 
приходится напрягаться, чтобы 
уловить его  смысл. Цитата: «08 
октября 2010 года состоялся аги-
тационный концерт политической 
партии «Справедливая Россия», в 
котором принимал участие вокаль-
но-инструментальный ансамбль 
«Перевал», состоящий из действу-
ющих сотрудников Линейного отде-
ла внутренних дел на транспорте 
УВД Мурманской области». 

Обращаем внимание руководи-
телей «ЕР», что, во-первых, партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ концер-
тов не дает, так как она занимает-
ся политикой, а не шоу-бизнесом.  
«Давать концерты» больше свойс-
твенно единороссам: в этом году 
вся страна с нескрываемым любо-
пытством наблюдала, как «медве-
ди» в Госдуме то «играли», то «не 
играли» с  законопроектом о повы-
шении транспортного налога. 

Во-вторых,  группа «Перевал» со-
трудничает не только со СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИЕЙ, но и со всеми, 
с кем считает нужным. Причем ее 
участники делают это в свободное 
от работы время и на  доброволь-

ных началах, так как группа не яв-
ляется ансамблем УВД. В-третьих, 
как пояснил в своем письме на имя 
Владимира Чурова лидер СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр 
Макаревич: «сотрудники правоох-
ранительных органов, прежде все-
го, граждане нашей страны и по 
законодательству РФ не лишены 
права иметь убеждения, предус-
мотренные главой 2 Конституции 
РФ, а также права (в том числе в 
порядке голосования) участвовать 
в выборах разного уровня». Ну и в-
четвертых, митинг, в котором учас-
твовала группа «Перевал», был 
приурочен к очередной годовщине 
Петсамо-Киркенесской операции, 
проходившей в Заполярье с  7 ок-
тября до 1 ноября 1944 года. Гос-
пода единороссы, вы что, против 
победы наших отцов и дедов?!

От следующего абзаца в жалобе 
«ЕР» просто кругом идет голова. Ци-
тата: «Накануне единого дня голо-
сования 09 октября 2010 года, когда 
запрещена предвыборная агитация, 
депутаты партии «Справедливая 
Россия» распространяли копию (не-
сколько сот экземпляров) решения 
Кольской территориальной избира-
тельной комиссии о привлечении к 
административной ответственнос-
ти нескольких депутатов по списку 
«Справедливой России», с целью 
повлиять на электоральные пред-
почтения избирателей. Указанное 
обстоятельство можно условно ква-
лифицировать как ведение пред-
выборной агитации в запрещенный 
законом период». 

Уважаемые читатели, вы что-
либо поняли из этой абракадабры? 
Вот и мы долго ломали над ней го-
лову. Ведь если быть абсолютно 
точным, то в предвыборный период 
участвующие в избирательной гон-
ке лица являются только кандида-
тами. Депутатами они становятся 
после их избрания.  И потом, это 
же насколько «изобретательным» 
умом нужно обладать кандидатам, 
чтобы распространять решение 
ТИК о привлечении самих себя к 
административной ответственнос-
ти? Да еще с целью «повлиять на 
электоральные предпочтения из-
бирателей»! 

Интересно, руководство «ЕР» 
на самом деле не понимает, что 
распространение документа о на-
казании кандидата автоматичес-
ки играет против него самого? В 
целях просвещения сообщаем, что 
кандидаты от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ распространяли копию 
решения теризбиркома, в котором 
было указано, что   появившаяся в 
Коле в канун выборов газета-лис-

товка якобы от их имени на самом 
деле  является фальшивкой. Дру-
гого способа известить об этом жи-
телей города просто не было.

Стоит отметить, что за два часа 
проверки данной жалобы главой 
ЦИКа аргументы, приведенные 
в ней, рассыпались как замок на 
песке.  В общем, хочется пожелать 
вам, господа из «ЕР»,  впредь ста-
раться тщательнее составлять по-
добные документы.  

И еще об одном моменте хочет-
ся упомянуть. Перед приездом  
главного «выборщика» временно 
исполняющий полномочия (врип) 
секретаря регионального поли-
тсовета «Единой России» Игорь 
Сабуров сделал заявление. В нем 
он обвиняет СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ и другие оппозиционные 
партии не больше - не меньше как 
в…  дискредитации исполнитель-
ной власти Мурманской области 
и партии «Единая Россия» (!).  Не 
вдаваясь в подробности этого уди-
вительного документа, хотелось 
бы остановиться на ряде доводов 
видного единоросса.

Как он пишет: «Для них (оппо-
зиции - ред.)  стало традицией не 
замечать то хорошее, что делает 
партия «Единая Россия» для лю-
дей. Не замечать пусть не такие 
быстрые, как хотелось, но все 
же позитивные перемены в жиз-
ни нашей страны. И если бы та 
критика, с которой набрасывают-
ся оппозиционные партии, была 
правдой, то люди не отдавали бы 
за «Единую Россию» свои голоса 
на выборах». 

Давайте по порядку. Для нача-
ла, хотелось, чтобы был оглашен  
весь список позитивных перемен, 
которых «медведи» добились. 
Чтобы не получилось, как в той 
рекламе: «А мужики-то не зна-
ют!..».  Вам не кажется, господа 
единороссы, что в данном случае 

оппозиционные партии озвучи-
вают мнение граждан, которых, 
вопреки вашему собственному 
мнению, почему-то не радует 
то, что вы делаете для них? Не 
верите нам, спросите у врачей, 
учителей, медсестер, работников 
культуры, всех тех, кто работает 
в бюджетной сфере. Спросите у 
представителей малого и средне-
го бизнеса, которых душат нало-
гами, тарифами и взятками,  у жи-
телей моногородов и маленьких 
населенных пунктов, где работу 
днем с огнем не найти, у инвали-
дов, которых 122-й закон, приня-
тый вами, лишил ряда жизненно 
важных льгот, у работников час-
тных предприятий, получающих 
«серую» зарплату и низведенных 
некоторыми недобросовестными 
работодателями до положения 
рабов. Да просто спросите у на-
рода, хорошо ли ему живется? 
Неужели вы не видите, что ваши 
представления о «позитиве» 
коренным образом отличаются 
от представлений большинства 
граждан страны?! 

Что касается того, как голосу-
ют граждане на выборах, то, по 
крайней мере, в нашей Мурман-
ской области в последнее время 
вы имеете возможность  убедить-
ся, что ваша партия уже не явля-
ется той силой, за которую граж-
дане бегут голосовать, сбившись 
с ног. Все чаще ваша партийная 
машина дает вполне предсказу-
емый сбой. Потому что от слова 
«халва», многократно повторяе-
мого в «Губернском часе» и «Де-
путатских встречах» на ГТРК 
«Мурман»,  у народа во рту слаще 
не становится. Потому что нельзя 
бесконечно долго всех, кто так 
или иначе зависит от власти,  ло-
мать через колено и не считаться 
с их мнением. Потому что просто 
неприлично для уважающих себя 

людей постоянно называть чер-
ное белым и наоборот. Потому 
что,  пока  вы упиваетесь своими 
победами, страна испытывает 
жестокое похмелье… 

А по поводу дискредитации 
власти и дестабилизации обста-
новки, которые Игорь Сабуров в 
своем заявлении приписывает 
оппозиции, хочется сказать ему 
и другим видным членам «партии 
власти» следующее.  Не стоит ва-
лить с больной головы на здоро-
вую. Потому что не политические 
оппоненты «ЕР» раскачивают ту 
лодку, в которой мы все вместе 
плывем неизвестно куда. А имен-
но сама «Единая Россия», благо-
даря принимаемым ею в Госдуме 
и региональных парламентах  ан-
тисоциальным законам, а также с 
помощью непродуманных реформ 
и действий единороссовской влас-
ти на местах, пробивает в днище 
этой лодки огромную брешь. И не 
вина людей, все чаще выражаю-
щих свой протест против происхо-
дящего, что они не хотят вместе с 
«Единой Россией» идти ко дну, но 
их право не соглашаться с пред-
лагаемой народу ролью «быдла». 
Если «медведи»  считают, что это 
все не так, значит, они просто 
плывут на другом плавсредстве.

Еще одна цитата из заявления 
врип секретаря мурманской «бер-
логи» (орфография оригинала со-
хранена): «Мы правящая Партия 
не потому, что представляем и 
поддерживаем исполнительную 
власть, а потому что Партии «Еди-
ная Россия» оказывают доверие 
большинство россиян, и это до-
верие от выборов к выборам на 
протяжении последних лет только 
растет». Да уж, как «растет» дове-
рие к «Единой России», показали 
результаты последних выборов 
в Печенгском районе, Заозерске, 
Ревде, Ловозере,  Умбе, Коле и 
ряде других муниципалитетов, где 
«медведи»  с разгромным для них 
результатом проиграли. 

И еще - не стоит путать причину 
и следствие. Именно потому, что 
«ЕР» услужливо принимает все, 
что спускается ей исполнительной 
властью, эта самая власть и вклю-
чает административный ресурс на 
всю катушку, защищая интересы 
«медведей». Да, когда-то давно 
«Единой России» граждане стра-
ны оказали доверие, и она заняла 
большинство мест в парламенте 
страны. Но то, как она им распоря-
жается, заставляет людей пребы-
вать в постоянном шоке.  

Анна СЕРГЕЕВА.

Мурманская «партия власти» накляузничала в Центризбирком

С больной головы на здоровую?

Стоимость отопления в много-
квартирных жилых домах увели-
чится с января будущего года в 
Мурманской области на 14 про-
центов. Еще больший рост в своих 
квитанциях могут увидеть жители 
Оленегорска.

Местная теплоснабжающая органи-
зация в лице ООО «ТЭК» обратилась к 
городским властям с просьбой повысить 
норматив потребления тепловой энергии 
жителями Оленегорска, ссылаясь на то, 
что фактический объем тепла, потреб-
ляемый горожанами, выше, чем установ-
лено по нормативу. Выяснить обоснован-
ность инициативы энергетиков теперь 
должна специальная комиссия, которая, 

скорее всего, примет положительное ре-
шение.

Напомним, что именно этот факт и стал 
причиной перерасчета (корректировки) в 
сторону увеличения платы за тепло, кото-
рый в этом году уже делали для горожан. 
Тогда, правда, суд признал его незаконным, 
однако вскоре коммунальщики вновь вы-
ставили жильцам требования доплатить 
за обогрев. Они говорят о возросшем пот-
реблении тепла, но при этом умалчивают 
о колоссальных потерях, которые проис-
ходят из-за неисправности коммуникаций. 
Создается впечатление, что таким обра-
зом коммерческая компания просто ищет 
новые способы изъятия денег у жителей. 
И аргументы в свою пользу у коммуналь-

щиков всегда найдутся.
Хотя уже сейчас оленегорцы переплачи-

вают за отопление сотни рублей в месяц, 
тысячи рублей в год. Это при том, что в 
последние годы наблюдается повышение 
средней температуры наружного воздуха 
во время отопительного периода. Понятно, 
что в связи с этим снижается годовое ко-
личество тепловой энергии, необходимой 
для отопления многоквартирных домов. 

По идее, уменьшение потребления 
коммунального ресурса должно повлечь 
снижение нормативов потребления теп-
ла. Ведь согласно п.13 правительствен-
ного постановления № 306, основанием 
для изменения норматива является, в 
частности, изменение климатических ус-

ловий, при которых количество потреб-
ления коммунального ресурса изменится 
более чем на 5%. 

Увы, местная власть хранит молчание, 
и, видимо, оленегорцам снова предстоит 
судебный путь решения этих общегород-
ских проблем, вытягивающих из кошель-
ков горожан их кровные рублики. И тогда 
встает закономерный вопрос: «За что 
чиновники и депутаты, работающие на 
платной основе, получают из бюджета 
города свое жалование?». Может, за то 
самое молчание, которое так выгодно 
монополистам, вольготно чувствующим 
себя в Оленегорске?

Олег СВИРИДОВ.

Кто «погреет руки» на тепле в наших батареях?Вопрос ребром!



При принятии поправок в областной бюджет было 
нарушено законодательство. К такому выводу пришла 
прокуратура Мурманской области.

Внесенные губернатором поправки на заседании облас-
тной Думы 29 октября единороссовским большинством 
были приняты сразу в трех чтениях, без учета мнения му-
ниципальных образований и депутатов из оппозиционных 
фракций. Так, более двух миллиардов бюджетных рублей 
направлено в Резервный фонд Мурманской области. Еще 
миллиард выделен на покрытие убытков теплоснабжаю-
щим предприятиям. 

Одну поправку в бюджет внесли и сами депутаты-едино-
россы. Она касается увеличения финансирования програм-
мы «Оздоровление северян» на 27,5 млн рублей. По мне-
нию прокуратуры, вопросы экономического обоснования 
таких расходов на заседании облдумы не рассматривались. 
Не было учтено и мнение областного правительства.

В своем представлении прокуратура особо отметила, 
что авторами данной поправки выступили депутаты от 
«Единой России», которые являются членами попечитель-
ского совета региональной общественной организации 
«Здоровье», выступающей заказчиком и исполнителем 
программы «Оздоровление северян».

Ранее прокуратура уже обращала внимание региональных 
властей, что использование для программы пансионата «Фла-
минго» под Геленджиком незаконно, поскольку необходимо 
провести конкурс с участием и других санаторных учрежде-
ний. Кстати, в кулуарах думского заседания представитель 
областной прокуратуры Татьяна Тихомирова безрезультатно 
пыталась убедить некоторых «медведей» не принимать дан-
ную поправку, поскольку фактически бюджетные деньги идут 
на развитие бизнеса депутата Сайгина (именно его называют 
собственником пансионата «Фламинго»).

Отметим, что Контрольно-счетная палата Мурманской об-
ласти, проведя проверку, также подвергла сомнению эффек-
тивность расходования бюджетных средств на программу 
«Оздоровление северян». Аудиторы отметили, что, во-первых, 
в расчетах стоимости путевок отсутствуют данные о себесто-
имости услуг (расходы на оплату труда, амортизация основ-
ных средств, данные о заключенных договорах с подрядными 
организациями, прочие расходы), а, во-вторых, нет разверну-
того анализа стоимости путевок аналогичных санаторно-ку-
рортных учреждений, в том числе в других регионах РФ.

Вызвало вопросы у проверяющих и долевое строитель-
ство нового здания этого пансионата со спортзалом и но-
мерами для проживания. Мурманская область из своего 
бюджета выделяет на эти цели 22,5 млн рублей (по 7,5 
млн в течение 2008-2010 гг.) и получает пропорционально 
вложенным средствам долю в праве стоимости спортзала. 
Однако договор о долевом строительстве не зарегистри-
рован в установленном законом порядке и, следователь-
но, считается незаключенным.

Кроме того, аудиторы в своем отчете обратили внимание 
и на то, что исполнители программы в лице общественной 
организации «Здоровье» и ООО «Фламинго Холдинг», а 
также заказчик и подрядчик строительства нового здания 
в лице ООО «Мурманскстройгруппа» имеют один и тот же 
юридический адрес: г.  Мурманск, пр. Ленина, 89.

По факту выделения дополнительных средств на данную 
программу прокуратурой внесен протест. Однако, не исклю-
чена возможность, что фракция «Единая Россия»  рассмот-
рение этого вопроса просто замотает. Ведь Виктор Сайгин - 
видный член «партии власти», да и ездить с «проверками» во 
«Фламинго» многие его коллеги по фракции уже привыкли.

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

Цаца требует матраца
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Как депутаты-единороссы лоббируют свои бизнес-интересы

На последнем заседании облдумы 
фракция «Справедливая Россия» 
выступила с инициативой поднять 
зарплату работникам бюджетной 
сферы с учетом инфляции за два 
последних года  с  1 декабря 2010 
года на 17,5 процента. Эта мера поз-
волила бы восстановить уровень ре-
альных доходов бюджетников и хотя 
бы частично компенсировать им то, 
что они потеряли за годы кризиса.  
Фракция «Единая Россия» вышла 
со встречным, мягко говоря, весьма 
скромным предложением - повысить 
зарплату тем, кто занят в бюджет-
ной сфере, на 5,5 процента. В итоге, 
не поддержав справедливороссов, 
«медведи» не стали рассматривать 
даже собственное предложение. 

Но все же поняв, что ситуация с бюд-
жетниками накаляется, недавно спикер 
областной думы  Е. Никора встретился 
с руководителями профсоюзов бюд-
жетных отраслей Мурманской области. 
Вместе с председателем облсофпрофа 
и по совместительству депутатом фрак-
ции «ЕР» регионального парламента А. 
Первухиным и временно исполняющим 

полномочия секретаря регионального по-
литсовета «ЕР», депутатом облдумы И. 
Сабуровым участники встречи говорили 
о повышении заработной платы работни-
кам бюджетных учреждений Заполярья. 

Эта болезненная тема касается  бо-
лее 50 тысяч северян, занятых в бюд-
жетной сфере. Профсоюзы настаивали 
на повышении зарплаты с 1 декабря 
нынешнего года на 10 процентов и еще 
дважды увеличить ее в следующем 
году. Депутаты призывали их к взве-
шенности, использованию экономичес-
ки обоснованных подходов и к учету 
возможностей областного бюджета. 

Если принять во внимание, что все три 
депутата являются представителями 
«партии власти», то вполне понятно, чем 
могла закончиться эта встреча. Едино-
россы предложили профсоюзам поэтап-
ное повышение зарплаты:  с 1 декабря 
текущего года на 5,5 %, с 1 июля 2011 
года - на 6 % и с 1 октября 2011 года - 

еще на 6 %, в целом, в течение года - на 
18,5 процентов. Такое лукавство со сто-
роны «медведей» - хоть на один процент, 
но предложить больше, чем оппозиция 
- вряд ли кого-то обманет. Ведь инфля-
цию никто не отменял. А то, что она в 
следующем году будет не меньше, а то и 
больше, чем в нынешнем, даже не при-
ходится сомневаться. 

Также всем известно, что с 1 января, 
в среднем, на 15 процентов поднимутся 
коммунальные тарифы, которые «потя-
нут» за собой очередное повышение цен 
на товары и услуги. И те жалкие еди-
нороссовские 5,5 процента зарплатной 
«добавки» не смогут компенсировать 
северянам возросшие расходы.  К тому 
же, вполне вероятно, что они опять уй-
дут на доведение  зарплат до минималь-
ного уровня оплаты, установленного в 
регионе, низкооплачиваемым категори-
ям работников бюджетной сферы. А их 
в области, как указал в своем ответе на 
запрос фракции «Справедливая Россия» 
замгубернатора Александр Ведерников, 
16560 человек: 2533 - в областных уч-
реждениях, и 14027 - в муниципальных. 
Так что, призывая профсоюзы учиты-
вать возможности областного бюджета, 
правительству региона и единороссам 
было бы неплохо также учитывать не-
безграничное терпение наших граждан.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Лукавое предложение

Оксана Дмитриева: Индексация зарплат в бюджете 2011 года 
приведет к дальнейшему снижению уровня жизни  

работников бюджетной сферы
10 ноября началась Всероссийская акция протеста 

профсоюза работников образования. Первый замес-
титель руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Государственной Думе Оксана Дмитриева счита-
ет, что требования работников народного образования 
об индексации фонда оплаты труда оправданы:

- Индексация зарплат, заложенная в бюджет 2011 года, 
приведет к дальнейшему снижению уровня жизни работ-
ников бюджетной сферы. Сегодняшняя акция профсоюза 
работников образования, третья по счету, оправдана и ак-

туальна. О каком повышении качества человеческого капитала можно говорить, 
если заработная плата бюджетников индексируется с 1 июня на 6,5%? И это впер-
вые за последние два с половиной года!

Фактический годовой фонд оплаты труда вырастет еще меньше - в системе вы-
сшего образования всего на 2% за год. В реальном же выражении, с учетом инф-
ляции, зарплата учителей и преподавателей не вырастет, а сократится минимум на 
четверть. Фактически, все средства, выделяемые на увеличение зарплат, уйдут на 
страховые взносы, ставка которых с 1 января 2011 года увеличится с 26% до 34%. 
Такой нищенский паек образования заложен в правительственном бюджете  на 
2011 год, поэтому «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» голосовала против.

Бюджет был принят в первом чтении голосами партии власти. Фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» предлагала альтернативный бюджет, в котором предусмот-
рена индексация заработных плат бюджетников на 25% с 1 января 2011 года, и 
деньги на это в бюджете есть. Мы поддерживаем требования протестующих и бу-
дем отстаивать наши предложения по индексации заработной платы бюджетников 
поправками ко второму чтению бюджета.

Политика «ЕР» плодит работающих бедных

Недавно в эфире телекомпании «ТВ-21» 
побывали  депутаты из  трех партийных 
фракций Мурманской областной думы - Вла-
димир Ахрамейко от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, Павел Сажинов от КПРФ и Александр 
Крупадеров от «Единой России». 

В адрес парламентариев  от телезрительни-
цы прозвучал вопрос, касающийся закона «О 
ветеранах труда Мурманской области». Она хо-
тела узнать, почему «Единая Россия»  высту-
пила против снижения планки трудового стажа, 
предложенного депутатами фракции «Спра-
ведливая Россия» (речь идет о том, что для 
получения звания ветерана труда Мурманской 
области нужно иметь трудовой стаж для жен-
щин 35 лет, для мужчин - 40). Как пояснила те-
лезрительница, она отработала 32 года, но не 
подпадает под действующий  ныне закон. Как 
сказал  один из авторов «ветеранского» зако-
на Александр Крупадеров: «Я не сомневаюсь, 
что к этому законопроекту будем возвращать-
ся и доведем его до логического конца». На это 
Владимир Ахрамейко ответил, что единороссы 
обещают это сделать с 2007 года, когда закон 
был ими внесен в облдуму. 

И в самом деле, сколько фракция «Справед-
ливая Россия» ни предлагала на заседаниях 
регионального парламента принять поправки, 
позволяющие увеличить социальную составля-
ющую закона, думские «медведи» каждый раз 
их отклоняли, придумывая новые отговорки и  
обещая,  что вернутся к закону позже. Видимо, 
единороссы решили взять на вооружение  рус-
скую поговорку «обещанного три года ждут». 
С момента вступления закона в силу именно 
столько длится  ожидание ветеранов. И это 
несмотря на то, что средства, заложенные на 
его реализацию, из года в год  «выбираются» 
максимум на четверть. К примеру, в 2008 году   
было запланировано потратить 83,5 миллиона 
рублей. По факту израсходовали около 13 мил-
лионов. 

В 2009 году, по данным минздравсоцразви-
тия, единовременную выплату к Дню Мурманс-
кой области в размере 2 тысяч рублей получили 
6557 граждан, что составило 13 миллионов 114 
тысяч. На переезд  65 граждан на постоянное 
место жительства за пределы региона  ушло 
650 тысяч рублей. Правом на 50-процентную 
оплату проезда к месту отдыха и обратно один 
раз в два года в 2009 году воспользовались 731 
человек.

На 1 октября 2010 года звание ветерана тру-
да Мурманской области присвоено еще 1821 че-
ловеку. К Дню области выплату получили 8034 
гражданина, то есть израсходовано 16 милли-
онов 68 тысяч. Еще 590 тысяч ушло на оплату 
переезда из области. Оплата проезда к месту 
отдыха и обратно произведена 653 гражданам. 

Получается, что за три года действия «вете-
ранского» закона не было потрачено даже той 
суммы, которая закладывалась на один год. Так 
что говорить о том, что он нормально работа-
ет, значит свидетельствовать против истины. 
Вернутся ли к многострадальному закону еди-
нороссы, как обещали, или нет - пока тайна, 
покрытая густым мраком. Но если они все же 
решатся на его изменение, то, скорей всего, 
это произойдет перед следующими выборами 
в областную думу, когда нужно будет проде-
монстрировать северянам трогательную заботу 
«партии власти» о народе. 

Но депутаты фракции «Справедливая Рос-
сия» в областной думе не собираются ждать 
еще три года. Ими подготовлен законопроект 
о внесении изменений в закон «О ветеранах 
труда Мурманской области», в котором они 
предлагают присваивать почетное звание тем, 
кто имеет общий стаж работы или службы на 
территории нашей области не менее 35 лет для 
мужчин и 30 лет для женщин. Также фракция 
«СР» в качестве дополнительных мер социаль-
ной поддержки областным ветеранам труда, 
являющимся пенсионерами,  предлагает уста-
новить ежемесячную жилищно-коммунальную 
выплату в следующем размере: 50 процентов 
платы за жилое помещение в пределах регио-
нального стандарта социальной нормы жилья, 
установленного в Мурманской области, и 50 
процентов платы за коммунальные услуги.

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

Обещанного 
три года ждут?

Позаботились
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Стало известно, что 
Министерство 

финансов готовит проект, 
прекращающий выдачу 
бюджетных кредитов 
моногородам. Несмотря 
на то, что представители 
Минфина называют такое 
решение «техническим», 
это очень важное для 
всей России событие, 
означающее отказ от 
значительной части 
программы поддержки 
моногородов, принятой 
после событий в Пикалево 
в июне 2009 г.

Программу разработала прави-
тельственная комиссия, которую 
курирует первый вице-премьер 
Игорь Шувалов. Согласно этой 
программе, моногородами были 
признаны 355 населенных пун-
ктов. Для решения их проблем 
предполагалось использовать 
комплекс мер, включающих до-
тации и кредиты, выделяемые 
под планы развития территорий.

Однако оказалось, что если 
дотации используются местны-
ми властями весьма охотно, то с 
кредитами дело пошло не очень. 
Запланированные суммы не рас-
ходуются, города не могут вы-
брать выделяемые им средства, 
так как не могут обосновать их 
эффективное использование. 
Минфин, видя, что деньги на 
программу поддержки моногоро-
дов остаются неизрасходован-
ными, планирует сократить фи-
нансирование программы, тем 
более что, по словам чиновника 
из секретариата Шувалова, «го-
сударство сейчас повсеместно 
отказывается от антикризисной 
поддержки и переходит на рабо-
ту в обычном режиме».

Представители Минфина 
обосновывают готовяще-

еся решение тем, что кредиты 
используются властями моного-
родов неохотно и неэффектив-
но. По информации Минреги-
она, в этом году федеральный 

бюджет должен был потратить 
на моногорода 27 млрд. руб.: 
по 10 млрд - дотации на ин-
фраструктуру и бюджетные 
кредиты, 5 млрд - средства 
из Фонда ЖКХ, и 2 млрд - це-
левая программа поддержки 
малого и среднего бизнеса. 
Планировалось поддержать 
модернизацию 27 моногородов, 
пока инфраструктурные дота-
ции на 8,5 млрд. руб. выделе-
ны 13 городам. Газета «Ведо-
мости» сообщает со ссылкой 
на сотрудника Минфина, что го-
родские власти предпочитают 
брать дотации, а не кредиты. 
Тем более что бюджеты моного-
родов по-прежнему находятся в 
тяжелом положении, и многие 
города просто не могут себе 
позволить увеличивать долги.

Получается, что регионы 
забирают деньги из бюджета 
очень медленно и от моногоро-
дов поступает мало проектов 
по собственному развитию и 
использованию финансовой по-
мощи от государства. Министр 
финансов Алексей Кудрин за-
явил, что Минфин не собирает-
ся переносить на следующий год 
невостребованные деньги. В то 

же время в Минрегионе поясни-
ли, что эффект использования 
госсредств моногородами ока-
зался «практически нулевой». 
Это связано с тем, что города, 
нуждающиеся в поддержке, 
должны были представить пла-
ны развития, но сделать этого 
просто не смогли. У моногоро-
дов не оказалось достаточного 
числа собственных профес-
сионалов, чтобы подготовить 
реалистичные и эффективные 
планы развития самостоятель-
но, и не было средств, чтобы оп-
латить разработку таких планов 
сторонними специалистами.

Этот факт, кстати, обозна-
чает очень важную для 

нашей страны проблему - качес-
тво управленческого аппарата в 
регионах. Получается, что власти 
моногородов могут только про-
сить деньги из бюджета. Но они 
не в силах эффективно восполь-
зоваться дотациями и кредитами 
и разработать проекты развития 
собственных территорий. В ре-
зультате правительственная про-
грамма оказалась фактически 
неудачной, так как она не смогла 
обеспечить моногорода необхо-
димыми финансовыми вливани-
ями и стимулировать выработку 
проектов развития на местах.

То есть моногорода оказались 
предоставлены сами себе. Вроде 
как кризис закончился и специ-
альная господдержка больше не 
нужна. Моногородам, у которых 
возникнут проблемы, придется 
воспользоваться средствами из 
государственного спецфонда, 
в котором находится 30 млрд 
рублей. Это больше похоже не 
на государственную политику по 
ликвидации перекосов в разви-
тии моногородов, а на самоуст-
ранение от существующей про-
блемы в расчете на то, что она 
решится сама собой, а если уж 
где-то станет совсем плохо, то 
социальный взрыв можно пре-
дотвратить срочным выделени-

ем средств из спецфонда.
Государство пытается решить 

проблему моногородов и та-
ким простейшим способом как 
стимулирование переезда их 
жителей в другие регионы, бо-
лее нуждающиеся в трудовых 
резервах. Но, как показывают 
социологические исследова-
ния, социальная мобильность 
в малых городах весьма низка. 
По сообщению газеты «Коммер-
сант», ради работы переехать в 
другой город готовы в среднем 
только 7 % жителей моногоро-
дов, столько же не готовы, но 
«вынуждены». Большинство 
(65 %) согласны переехать на 
определенных условиях - подъ-
емные, длительный контракт, 
предоставление жилплощади. 
Мешает переехать в другой го-
род преимущественно жилищ-
ный вопрос. Очевидно, полага-
ет газета, ключевой проблемой 
планов по переселению явля-
ется крайне низкая стоимость 
недвижимости в моногородах. 
А низкий уровень жизни только 
ограничивает мобильность.

Впрочем, взамен прова-
лившегося старого плана 

помощи моногородам, в Минре-
гионе собираются подготовить 
новый. Все нуждающиеся в под-
держке моногорода разделены 
на три группы: город-кризис, го-
род-потенциал, город-развитие. 
В кризисной группе находятся 
все те же 27 городов, что и рань-
ше, то есть, очевидно, что за год 
реализации прошлой программы 
помощи ничего не изменилось. 
Первостепенными в Минрегио-
не считают инфраструктурные 
проекты, проекты в сфере ЖКХ 
и электроэнергетике. До конца 
года будет отобрано 10-15 горо-
дов для реализации пилотных 
проектов модернизации. Та-
ким образом, помощь получат 
отнюдь не все даже из 27 на-
иболее проблемных городов.

Проект новой программы под-

разумевает создание региональ-
ных центров развития на местах и 
специальных подразделений при 
Минрегионе, с помощью которых 
будут отбираться перспективные 
бизнес-проекты. Деньги на эти 
проекты будут идти через специ-
альный фонд. В него из бюджета 
поступят 0,5-1 млрд. руб. Кроме 
того, планируется привлечь око-
ло 2 млн. долл. внебюджетных 
средств - от госбанков или него-
сударственных пенсионных фон-
дов. А Владимир Путин недавно 
сообщил, что на поддержку семи 
моногородов будет выделено 
2,7 млрд. руб. По его словам, 
эти средства будут направлены 
на нужды транспортной и ком-
мунальной инфраструктуры, 
поддержку бизнес-проектов в 
городах Чусовой, Ковдор, Рев-
да, Гуково, Байкальск, Гаври-
лов-Ям, Ленинск-Кузнецкий. 
Он также добавил, что на одном 
из ближайших заседаний прави-
тельства будет рассмотрен воп-
рос о поддержке еще нескольких 
моногородов.

Настораживает то, что раз-
мер сумм, выделяемых на 

новый проект, не идет ни в какое 
сравнение с прежними планами 
бюджетной помощи моногоро-
дам, а ведь экспертам очевидно, 
что даже прежние объемы помо-
щи были явно недостаточными 
и не решили проблем моногоро-
дов. Внушает опасения и бюрок-
ратический подход Минрегиона 
к новой программе. Возможно, 
проект помощи моногородам в 
итоге превратится в создание 
новых чиновничьих структур 
в министерстве, а моногорода 
опять окажутся без помощи, 
ведь они по-прежнему не смо-
гут самостоятельно разработать 
серьезные программы развития, 
которые могут стать перспектив-
ными бизнес-проектами.

Михаил ДИУНОВ.
«Новая политика».

Моногорода теряют поддержку
Правительство не хочет давать деньги местным властям,  

поскольку считает, что те не способны эффективно их использовать

Глава Ревды Валентина Агала-
кова рассказала о том, как в воз-

главляемом ею муниципалитете идет 
подготовка к участию в государствен-
ной программе развития моногородов. 
На сегодняшний день областным пра-
вительством утвержден комплексный 
инвестиционный план (КИП) модерни-
зации Ревды и  долгосрочная целевая 
программа «Развитие монопрофильного 
городского поселения Ревда Ловозерс-
кого района Мурманской области» на 
2010-2015 годы. В соответствии с ней на 
условиях софинансирования в текущем 
году муниципальное образование Ревда 

должно получить 215,61 млн. руб. бюджетных средств.  Правда, 
денег пока не поступило.  Как их успеть освоить, если они посту-
пят в декабре,  неясно. Надеемся, что их перенесут на следую-
щий год и тогда программа заработает в полную силу.

К ТЕМЕ


